

# El mundo pendiente del DISCURSO QUE HITLER PRONUNCIARA MAÑANA

## UNTA DE ALEMANIA E INGLATERRA PARA LA SOLUCION DE LOS PROBLEMAS INTERNACIONALES.

### GUANACASTE, TIERRA DE SOL, DONDE LOS HOMBRES MACHOS DE LA PAMPA LUCHAN A BRAZO PARTIDO EN DESIGUAL COMBATE CON LA NATURALEZA.

EN LA VISION LIRICA, LA AMPLITUD DE SUS SABANAS ILIMITES, SURGE COMO SIMIL DE TODA LIBERTAD. — LUNAS DE PLATA: FUERZA SUBYUGANTE DE SUS SELVAS SONORAS; PAMPAS CALCIADAS POR EL SOL; RIOS QUE SE ESCONDEN DURANTE EL VERANO PARA LANZAR EL TORBELLINO DE SU FURIA Y PONERLO AL SERVICIO DEL ESPIRITU DE LA DESTRUCCION. —



Vision preciosa del Trópico; paisaje a orillas del Gran Lago de Granada; la calle principal de la villa de Cárdenas, en Nicaragua; la Iglesia de Cárdenas; hermosa vista en Bahía de Salinas; y finalmente, el Lago de Nicaragua... al fondo las "cupulas" de los volcanes Madera y Omotepe.—

REALZA IMPONDERABLE DEL CROMO TROPICAL QUE NOS OFECE EL SUR DE NICARAGUA CON SUS LAGOS BELLISIMOS Y SUS POBLADOS APENAS PERCEPTIBLES.

Las ciudades guanacastecas y nicaragüenses parecieran levantadas en plata sobre el oro pajizo de los pampas.

ESCRIBE UNO DE NUESTROS REDACTORES ALGUNAS IMPRESIONES DEL VIAJE REALIZADO POR LOS ALUMNOS DE LOS QUINTOS AÑOS DEL LICEO DE COSTA RICA A GUANACASTE Y NICARAGUA.—

La casa de don Tomás Guardia — Bagaces, la Villa que es como una octogenaria que ha ido perdiendo la memoria — De Liberia a Santa Rosa, bajo las furias fantasmales del viento. — La histórica casa de Santa Rosa — La Cruz, donde se halla la tumba de García Florencio, el soldado y maestro héroe — Sapoa — Cárdenas — El gran Lago de Granada. — El retorno. —

Esta alma del paisaje guanacasteco; esa realidad imponderable del cromo tropical que nos ofrece el sur de Nicaragua quisiera el cronista frerler a estas páginas. Pero acaso no logre captar al siquiera un cacho de alma... Frente a nuestra Royal, muchas veces hemos pensado en traducir en frases lo que nuestras retinas copiaran en esos viajes de andar y ver que en las épocas preciosas del verano de casi todos los años hicieramos, deseados de llenar el espíritu de esa naturaleza soberbia. Mas la grandura del motivo y la riqueza literaria del repertorio, no han podido jamás traducir en palabras cuanto vimos, cuanto hubo de observar y copiar en la memoria, a sabidas de que nunca más se desdibujaban de ella.

pie a pie, esa caminata formada por los licetados durante la Semana Santa. A cambio de esa vida monolona de la ciudad con su corte de inconveniencias, quien no habría querido disponible a buscar la caminata soleada, las aldeas apenas perceptibles, las ciudades blancas, como si hubieran sido levantadas en plata sobre el oro pajizo de las pampas? Por solo ir a admirar los ojos negrismos de Rosita Brito, alla en Santa Cruz o conar de la conversacion encantadora de una hija de esa tierra nevada que es Liberia, la Ciudad Blanca e llueve quien no habria querido romper a la dura prueba de las caminatas, de las grandes travesias de los rios de aguas calmas, en esas épocas pero que en los meses invernales se...

#### SALIO AYER PARA ESTADOS UNIDOS EL PRESIDENTE DE NICARAGUA

Horé el viaje en un barco de la "Standard Linie" — En Washington establecerá Somoza provisionalmente su oficina de gobierno

Noticias llegadas ayer a esta capital procedentes de Managua, dan cuenta de que el presidente de Nicaragua general Anastasio Somoza y su señora, y su comitiva, integrada por el doctor Cordero Reyes, ministro de relaciones exteriores de ese país, un teniente y un subteniente y un edecán, habia hecho la travesía Managua — Puerto Cabezas por la vía aérea, estando listos ya para tomar el barco de la Standard Linie que los ha de llevar a Nueva York, de donde seguirán con destino a Washington, donde establecerá provisionalmente su oficina de gobierno, en tanto duran sus conferencias con el Presidente Roosevelt. Se nos confirma en las informaciones recibidas, que el general Somoza de regreso de su viaje a Estados Unidos, se encontrará con varios...

Estado centroamericano, incluyéndose también al de Costa Rica. El decreto dispone que se redacte una Cartilla Antidemocrática, para ser distribuida como texto en todas las instituciones de enseñanza primaria, y que un miembro del personal docente en cada una de dichas instituciones dicte conferencias periódicas sobre los puntos expresados en el decreto.

#### DECLARADA OBLIGATORIA LA ENSEÑANZA ANTIDEMOCRATICA EN PARAGUAY

Considerando que desde hace algún tiempo se conoce en ese país una intensa propaganda para hacer prevalecer las doctrinas antidemocráticas, se declara obligatoria la enseñanza antidemocrática en todas las escuelas y colegios de esa república.—

El presidente del Paraguay, doctor Félix Paiva, ha dictado un decreto por el cual se declara obligatoria en las escuelas primarias de la República, nacionales y extranjeras, la enseñanza antidemocrática. Acompañan al decreto los siguientes considerandos: Que de este tiempo atrás se conoce en el país una propaganda para hacer prevalecer las doctrinas antidemocráticas, de extrema derecha y de extrema izquierda.

Estas doctrinas a más de amenazar las instituciones políticas en que descansa nuestro sistema de gobierno —dice el decreto— son en esencia contrarias a la idiosincrasia del pueblo paraguayo

Que constituye un deber perentorio evitar que se infiltren dichas doctrinas en las instituciones de enseñanza primaria de la República, ya que de ellas depende regular, los orientadores de los destinos futuros de la nacionalidad.

El presidente del Paraguay, doctor Félix Paiva, ha dictado un decreto por el cual se declara obligatoria en las escuelas primarias de la República, nacionales y extranjeras, la enseñanza antidemocrática. Acompañan al decreto los siguientes considerandos: Que de este tiempo atrás se conoce en el país una propaganda para hacer prevalecer las doctrinas antidemocráticas, de extrema derecha y de extrema izquierda.

Que constituye un deber perentorio evitar que se infiltren dichas doctrinas en las instituciones de enseñanza primaria de la República, ya que de ellas depende regular, los orientadores de los destinos futuros de la nacionalidad.

# SOLO

## TENEMOS EL CARRO USADO QUE Ud. NECESITA:

**PARA PASEAR O TRABAJAR, EN PERFECTO BUEN ESTADO, BIEN REVISADO Y POR EL PRECIO QUE USTED PUEDA PAGAR**

Esta es la mejor oportunidad para ahorrar dinero; que le ofrecen

# Salomons & Co.

Frente al Costado del Banco de Costa Rica

#### LAS RAZONES NO CONVENCEN A QUIEN DE ANTEMANO PIENSA NO SER CONVENCIDO

El Lic. don Juan de Dios Freer aborda algunos tópicos de la actualidad nacional

25 de Abril de 1939. Señor Director de LA TRIBUNA. Muy estimado señor: Tenga usted la fineza de concederme una vez más las columnas de su muy importante rotativo. Lo molesto en mi nombre propio, en bien de la sociedad y en busca de justicia para la mujer. Aparece en el número de hoy, martes, un artículo del M. I. Canónigo, don Claudio Bolaños y a el quiero referirme. La palabra libertad la usamos

#### EL GOBIERNO DE SU MAJESTAD BRITANICA ESTA DISPUESTO A ENTRAR EN DISCUSIONES CON EL DE BERLIN. EN ESE SENTIDO. — EL PREMIER CHAMBERLAIN LO ANUNCIA ASI EN LA CAMARA DE LOS COMUNES AL CONTESTAR INTERPELACIONES DE LA OPOSICION.—

El gobierno inglés mira con simpatía cualquier iniciativa que tienda a limitar los armamentos, dijo Chamberlain.—Y agregó que cualquier proyecto tendiente a mejorar las condiciones comerciales merecerán también la atención de Gran Bretaña.

#### SEVERAS CENSURAS EN LOS COMUNES SE HICIERON A CHAMBERLAIN CON MOTIVO DE LA LEY DEL SERVICIO OBLIGATORIO.— LOS REPRESENTANTES DE LAS ORGANIZACIONES OBRERAS CONSIDERAN QUE ES INNECESARIA DICHA LEY

LONDRES, 26. UP.— Con referencia a la introducción del servicio obligatorio el premier Chamberlain declaró que el gobierno presentará una ley sin pérdida de tiempo, la cual autorizará a los departamentos de los servicios armados a llamar a las reservas, en parte o todos, como también a los servicios auxiliares. Dicha ley, según declaró el premier la hará posible para el gobierno llamar para un período de entrenamiento a todos los hombres aptos entre las edades de 20 y 21 años. El orador agregó que el procedimiento actual para movilizar las fuerzas armadas de Su Majestad británica, era anticuada en su carácter y a la vez inconveniente para las condiciones modernas prevalecientes, agregando que el sistema actual se basaba en la hipótesis de que la guerra solamente podría declararse después de un período de advertencias. La declaración del premier Chamberlain de que el gobierno se sentía obligado a introducir el servicio obligatorio en un tiempo se rompió una tradición secular de la Gran Bretaña, y las interrupciones de parte de los laboristas del discurso del premier indicaron a las claras que la oposición luchará a capa y espada para impedir la aprobación de la ley del servicio obligatorio. Los ex-pertos consideran que se llamará al servicio a unos doscientos mil jóvenes, y el período de entrenamiento será de unos seis meses, después de lo cual ellos formarán parte... (Pasa a la Página DOCE)



PREMIER CHAMBERLAIN

# LA TRIBUNA

Director: JOSE MARIA FINAUD P A G I N A N U E V E AÑO XX — NUMERO 4534  
SAN JOSE, COSTA RICA. A. C. JUEVES DE ABRIL, DE 1939  
EL UNICO DIARIO INDEPENDIENTE

#### ACTIVIDADES DIPLOMATICAS PARA QUE HITLER HAGA UNA DECLARACION CONCILIADORA

Las propuestas del presidente Roosevelt serán rechazadas por el Fuhrer de un modo general. No está dispuesto Hitler a variar el texto de su discurso que se esperaba con gran interés en todo el mundo

Los círculos nacional-socialistas no le concederán mayor importancia al proyecto de ley de servicio obligatorio que anuncia Gran Bretaña

LONDRES, 26. UP.— En la sesión de la cámara de los comunes el premier Chamberlain informó a los miembros de la oposición que Su Majestad Británica está dispuesta a entrar en discusiones con Alemania sobre la limitación de los armamentos internacionales que siempre que el gobierno este, a fin de que estas discusiones sean fructíferas y cuando haya probabilidad de que ellas resultaran exitosas. Contestando a otras interpelecciones hechas por el miembro Sorensen, el premier Chamberlain ordenó a las propuestas del presidente Roosevelt hechas a Hitler y Mussolini, diciendo: "Me complazco en, en términos de esta oportunidad para clarificar las reservas que el gobierno británico está en simpatía con, que que iniciativa para conseguir un convenio para la limitación de los armamentos y para abrir las avenidas del comercio internacional con el propósito de facilitar un intercambio económico mejorado".



HITLER Pasa a la Pág. DIECISEIS

Notificó a Paris el Comité nacional de la Cruz Roja la decisión del gobierno de no auspiciar la conferencia centroamericana

Cablegrama en ese sentido fue enviado por el director general a la Liga de Sociedades de la Cruz Roja. Posiblemente tan importante evento haya de tener lugar en San Salvador, ya que habia interés en obtener la sede.

Habíamos venido suministrando amplios detalles en relación con la celebración de la primera conferencia centroamericana de la cruz roja, en la semana anterior del congreso del niño, para la cual se había nombrado ya la comisión organizadora.

Sin embargo, cuando menos se esperaba, se recibió una comunicación de la secretaria de salubridad manifestándose que en vista de que el congreso del niño abarcará todo el tiempo, el poder ejecutivo estaba imposibilitado de ayudar a la realización de esta conferencia. En vista de esta decisión, el director general de la cruz roja, don Ernesto Quiró, se dirigió cablegráficamente a París, a la Liga de Sociedades de la Cruz Roja, informando de lo que sucedió en Costa Rica la primera conferencia centroamericana de la cruz roja, por cuanto se se confora con la cooperación del gobierno. Es muy posible en consecuencia que tal importante evento para el país, se realizara en el extranjero y que seguramente iba a tener gran resonancia, provechosa de los mismos festejos del congreso del niño. En consecuencia, el director general de la cruz roja que visitara a la conferencia, haya de colaborar en San Salvador, ya que en aquella ciudad habia interés por obtener la sede de tan señalado acontecimiento.

Cuando se supriman las palabras despectivas: hijo natural, bastardo, expósito, etc., entonces no habrán abortos

En la mayoría de los casos, las mujeres temen el látigo de sus enemigos y las mordaces murmuraciones y van al circo. Si el aborto hubiera sido justificado y legal, hoy no lamentaríamos el espectáculo doloroso de ver esa legión de invalidos por todas partes, dice don José A. Ramírez Salazar

Pueden ahora perfectamente recibir las frases honorables de los placidos de una literatura sensibleria y romántica, al hablar del niño y de la madre, y de los altos destinos, y funciones asignadas a desarrollar, en la mujer que siente en sus entrañas el germen de un nuevo ser. Todo esto puede tener la dulce placidez de una literatura de esas páginas y trozos inmortales, de esas sencillas y perdurables, que la mujer, venida al mundo, se desenvuelve en medio de sus sueños de un nuevo ser. Pasa a la Pág. TRECE





EL PARTIDO REPUBLICANO CHISPAS del PEDERNAI RICARDISTAS del DOCTOR PEÑA CHAVARRIA

RICARDISTAS del DOCTOR PEÑA CHAVARRIA NO porque no sabe administrar la economía nacional



FABRICADO ESPECIALMENTE PARA LA ERA MODERNA EL MOTOR DE SU AUTO O CAMION Es un mecanismo delicado que necesita ser cuidado. A pesar de su fuerte construcción...

Como Jefe de Acción del Partido Libertario, es partido que a esta hora no cabe duda de que RICARDISTA y REPUBLICANO RICARDISTA, o más exactamente RICARDISMO COMUNISTA, aparece la candidatura del doctor Antonio Peña Chavarría...

NO TODO EL QUE PAGA PEGA Cuando los ricardistas descubrieron, por cuarta vez que don Ricardo pide a modo de aspirar a la presidencia de la República...

Y he aquí la respuesta de Peña Chavarría: "ME PARECE UN HOMBRE MUY DIGNO, MUY RESPETABLE, PERO EN MI SE REVELA UN SENTIMIENTO DE LIBERTAD, PIENSO COMO BOLIVAR, QUE LOS PUEBLOS QUE VIVEN ETERNAMENTE BASTO EL DOMINIO DE UN SOLO HOMBRE, SON PUEBLOS ESCLAVOS..."

NADA HAY MAS ATREVIDO QUE LA IGNORANCIA Dicen los ricardistas en su aviso del mitin de Alajuela: "Costa Rica se propone hacer por cuarta vez Presidente a don Ricardo Jiménez, emblema de la libertad, del orden, de la paz, del trabajo y de la justicia..."

Agente Exclusivo para Costa Rica ALMACEN CHRYSLER VICENTE LINES C. San José, Costa Rica. Acción conjunta de las autoridades y finqueros para delener los avances de los robos de Cacao

LA LEYENDA del DOCTOR PEÑA CHAVARRIA

RICARDISTAS del DOCTOR PEÑA CHAVARRIA



Está de Dios que cada vez que el doctor Peña Chavarría sale a la prensa ha de ser exclusivamente para cometer una torpeza más y más, y para enredarse más y más en la madeja de sus contradicciones. Se confirma esto en el reportaje suyo que apareció ayer en LA TRIBUNA...

ES PUNTO DE LOGICA No ve el Lic. Jiménez cómo todo el elemento consciente acuerpa a Calderón Guardia? No ve cómo el pueblo está agradecido con la administración Cortés, y cifra sus esperanzas en el Sr. Calderón Guardia...

La Mejor LLANTA al precio más bajo. Siempre frescas en el ALMACEN CHRYSLER VICENTE LINES C. - San José

EL MONJE GRIS Como Jefe de Acción del Partido Libertario, es partido que a esta hora no cabe duda de que RICARDISTA y REPUBLICANO RICARDISTA, o más exactamente RICARDISMO COMUNISTA...

UN ESCRITORAZO Nos hemos referido, en esta sección, a distintas producciones de los plumíferos ricardistas. Y lo hemos hecho-juzgado en confesional- con marcado desdén. Pero ahora la cosa cambia...

Para la salsa de ensalada suprema SALSA MAYONESA, SALSA FRANCESA y otras salsas para ensaladas se preparan fáciles y económicamente





# ANGELES Y AJUEENSE JUGARÁN EL DOMINGO EN LA PLAZA DEL ORATORIO

## En este encuentro se reanudarán las competencias en disputa del trofeo "Chevrolet" LA SEGUNDA DIVISION DEL ANGELES SE ENFRENTARÁ A LA TERCERA DEL ORION EN UN MATCH DE EXHIBICION

Hay un gran entusiasmo por estos eventos futbolísticos los que se seguirán efectuando en el campo del Oratorio F.C. El domingo a las diez de la mañana se llevará a cabo en la Plaza del Oratorio F.C. un interesante match de fútbol entre el campeón de tercera división Angeles A. A. y la primera división de la Deprotiva Ajueense. Este encuentro se realizará con el fin de reanudar las competencias en disputa del valioso trofeo CHEVROLET, el que ha sido otorgado por la firma Samsom y Cia para tal objeto. Los Angeles presentarán su conjunto de la siguiente manera: Mariano Solís, Carlos Uru, Luis Carlos Molina, Manuel Lobo, Rodrigo Montoya, Mario Ruiz, Adán Tosti, Alfonso Ruiz, Hugo Porter, Francisco Zaldívar y Manuel Jiménez. La Liga Deprotiva vendrá inte-

## PRESENTADO A LA FEDERACION el informe oficial sobre las JIRAS FUTBOLISTICAS DEL "ORION"

El delegado del Orion F. C. de la jira del primer equipo de fútbol de ese club, debidamente autorizado por Curazao, Aruba, El Salvador y Honduras, presentó en la sesión de la Federación Nacional de Fútbol el informe oficial que es el más importante documento deportivo. Comienza hoy LA TRIBUNA la publicación de ese importante documento deportivo.

San José, C. R. 22 de abril de 1939. Señores miembros de la Federación Nacional de Fútbol y del Club "Orion F. C.": Muy señores míos: Como representante general del Orion F. C. y jefe de la delegación deportiva que realizó su gira por Curazao, Aruba, El Salvador y Honduras vengo a ustedes señores respetuosamente a rendir el presente informe del mi misión en esas jiras. Divido el presente informe en tres partes. I.—Compartimiento y actualización de los jugadores. II.—Movimiento económico de la jira.

La Libertad y el Orion los expositores del basket ball femenino costarricense en el SI LAS LIBERTAS OBTIENEN LA VICTORIA DE HECHO SE CLASIFICAN CAMPONAS DE 1938 Mucho empeño tiene el Orion por ganarle a La Libertad para así empatar la serie que resuelve este campeonato

En la mañana del día siguiente llegamos a Cartagena, allí ordené a los jugadores que se alistaran para efectuar un ligero entrenamiento, pues algunos jugadores comían bastante y era necesario acostumbrarlos a regímenes de entrenamiento. El terreno allí era duro y no serviría para irnos acostumbrando al rebote de la pelota. media hora los entrené, haciendo un rápido partido de ataque contra defensas. En la tarde salimos rumbo a Puerto Colombia, donde llegamos en la tarde del siguiente. Hubeis de decidir algunos jugadores me pidieron permiso para ir a conocer el puerto, y se los concedí, yo en compañía del señor Castro. Mr. Demery y algunos jugadores únicamente balances al suelo. A las 10 de la noche zarparamos, al día siguiente antes del desayuno sobre cubierta poco a hacer ejercicios a los muchachos, y se los concedí, yo en compañía del señor Castro. Mr. Demery y algunos jugadores únicamente balances al suelo. A las 10 de la noche zarparamos, al día siguiente antes del desayuno sobre cubierta poco a hacer ejercicios a los muchachos, y se los concedí, yo en compañía del señor Castro. Mr. Demery y algunos jugadores únicamente balances al suelo.

## Se inicia hoy el segundo torneo de adiestramiento de la selección de Ajuecres de Costa Rica

COMENZARON PARTE LOS CUATRO JUGADORES QUE FORMAN EL EQUIPO QUE IRA A BUENOS AIRES

Los seis nacionales de nuestro Ajuecres deberán conocer a conciencia las principales variantes hasta unos dos o tres años de adiestramiento dentro del medio juego.

El día 13 de febrero en las horas de la tarde embarcamos en Puerto Limón a bordo del "Colombia" para el primer viaje. Acompañé el señor secretario de la Liga, Curazoleña de Fútbol R. A. De la Cruz, el señor Miguel A. Castro G., delegado de la Federación de C. R. con respecto a su labor prestándome su valiosa cooperación ayudándome el acomodo de los jugadores en los respectivos camarotes.

Tanto durante la travesía como a nuestra llegada a Curazao pedí a los muchachos una absoluta disciplina, que los mantuviera durante toda nuestra permanencia en Curazao y Aruba. El ayudado del señor Castro que en todo momento cooperó conmigo, el mismo día que llegamos en la tarde llevé a los jugadores a conocer el estadio en el que peleaban y conocieron el terreno, que era sumamente duro y pedregoso. Los jugadores se dividieron en tres grupos para el primer partido, uno de ellos fue el grupo de Aruba, otro el de Curazao y el otro el de la Federación de Fútbol de Curazao.

## Compagnie Generale TRANSATLANTIQUE

SERVICIO DE VAPORES-CORREOS todo el año EL VAPOR "CABA" SALDRA DE LIMON EL 15 DE MAYO DE 1939

## LA FEDERACION ha ordenado la apertura de un curso de adiestramiento para los jugadores de fútbol de la Federación Nacional de Fútbol de Costa Rica

La Federación ha ordenado la apertura de un curso de adiestramiento para los jugadores de fútbol de la Federación Nacional de Fútbol de Costa Rica. Este curso tendrá como objetivo principal el mejorar el nivel técnico de los jugadores y prepararlos para las competencias internacionales.

## LA FEDERACION NACIONAL DE BASKET-BALL

FEDERACION NACIONAL DE BASKET-BALL MAÑANA VIERNES 28 DE ABRIL DE 1939 — A LAS 9 p. m. El partido de la emoción. El juego máximo que decidirá el campeonato femenino. Super-monumental encuentro entre los poderosos equipos: ORION vs. LIBERTAD (Con todos sus titulares)

## UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES Salidas semanales de Limón para Nueva York con escala en Cristóbal y Habana. Levando café para todos los puertos Europeos y Americanos. Para informes dirigirse a nuestras oficinas FELIPE J. ALVARADO & C., Suc. S. A.

## LA FEDERACION NACIONAL DE BASKET-BALL

El partido de la emoción. El juego máximo que decidirá el campeonato femenino. Super-monumental encuentro entre los poderosos equipos: ORION vs. LIBERTAD (Con todos sus titulares) INOLVIDABLE NOCHE DEPORTIVA. A las 8 de la noche un magnífico preliminar. Las entradas están a la venta desde hoy en la cigarrería Calvo y en la Tienda Carlos Luis.

## NORTH PACIFIC COAST LINE

en Unión del FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO CAFÉ Y FRUTAS, para el NORTE PACIFICO en barcos REFRIGERADOS Servicio rápido y directo de PUNTAARENAS PROXIMA SALIDA: LOCHKATRINE . . . . 1º DE MAYO Para más informes dirigirse a los Agentes FELIPE J. ALVARADO y Cia. Suc. S. A.

## UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES Salidas semanales de Limón para Nueva York con escala en Cristóbal y Habana. Levando café para todos los puertos Europeos y Americanos. Para informes dirigirse a nuestras oficinas FELIPE J. ALVARADO & C., Suc. S. A.

## THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY

haciendo escalas en los puertos centroamericanos. Comerciando en CRISTOBAL, con las compañías Transatlánticas para Londres, y puertos del Continente del Pacífico. RUMBO AL SUR: SALVADOR 7 Mayo ACAJUTLA 21 Mayo SALVADOR 4 Junio RUMBO AL NORTE: ACAJUTLA 4 Mayo SALVADOR 18 Mayo ACAJUTLA 1º Junio The Pacific Steam Navigation Company Para informes dirigirse a F. J. ALVARADO & C., Suc. S. A.

## HAPAG-LLOYD

Proximas salidas de PUNTAARENAS: A—EUROPA: V—JERSBEK 5 de Mayo A—CALIFORNIA: MN. WESER 27 de Abril V—SCHWABEN 1 de Mayo HAPAG-LLOYD AGENCIA COSTA RICA AVENIDA CENTRAL TELEFONO 2086

## LA LIBERTAD Y EL ORION JUGARÁN EL DOMINGO EN LA PLAZA DEL ORATORIO

En este encuentro se reanudarán las competencias en disputa del trofeo "Chevrolet" LA SEGUNDA DIVISION DEL ANGELES SE ENFRENTARÁ A LA TERCERA DEL ORION EN UN MATCH DE EXHIBICION

La Libertad y el Orion los expositores del basket ball femenino costarricense en el SI LAS LIBERTAS OBTIENEN LA VICTORIA DE HECHO SE CLASIFICAN CAMPONAS DE 1938 Mucho empeño tiene el Orion por ganarle a La Libertad para así empatar la serie que resuelve este campeonato

## HAMBURG-AMERIKA LINE

Próximas salidas de PUERTO LIMON A EUROPA: V.—LUEBECK 30 de Abril MN. CORDILLERA 7 de Mayo A GUATEMALA: MN. CORDILLERA 2 de Mayo HAPAG-LLOYD AGENCIA COSTA RICA AVENIDA CENTRAL TELEFONO 2086

## NORTH PACIFIC COAST LINE

en Unión del FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO CAFÉ Y FRUTAS, para el NORTE PACIFICO en barcos REFRIGERADOS Servicio rápido y directo de PUNTAARENAS PROXIMA SALIDA: LOCHKATRINE . . . . 1º DE MAYO Para más informes dirigirse a los Agentes FELIPE J. ALVARADO y Cia. Suc. S. A.

## ROYAL NETHERLAND STEAMSHIP Co.

(Compañía Real Holandesa de Vapores) PROXIMAS SALIDAS DE LIMON: Costa Rica 28 de Abril OFICINA SAN JOSE: TELEFONO 3417 FRENTE AL ALMACEN KOBERG AGENTES EN LIMON: Felipe J. Alvarado & Co., Suc. S. A.

Los avisos de ocasión que se insertan en esta sección se registran por el siguiente tarifa. Veinte palabras, un colón. Por cada inserción. Cada día el número menor de publicaciones. Cinco céntimos por cada palabra más.

Por 10 envolturas N° 4, o por 13 N° 3 o por 26 N° 2 del magnífico Jabón PALMERA, obtiene usted GRATIS esta hermosa pelangana, en la Tienda PALMERA, 25 varas de América o por correo de la Fábrica del Jabón PALMERA, San José. 3763

COCINAS PARA LEÑA, nuevas y usadas, le ofrece la Mueblería Enrique Gómez, la casa de confianza para obtener sus muebles y todo lo concerniente al confort de su casa. Vístenos, 125 varas al Sur de la Bótica "La Violeta", calle 6, avenidas 24. Teléfono 3396. 3602

FINCA de café de altura, o dos kilómetros carretera macadamizada País, 37 manzanas café 26, casa habitación, Hipoteca Banco Estado. Amín Sabarido, San José. 3777

SE ALQUILA la casa de Mons. Volio en Cartago. Teléfono 3623. 3779

AVISO. Los magníficos obsequios del Asilo de la Vejez no se sortarán en el próximo Mayo sino en Junio de cada año con el segundo sorteo de la Lotería Nacional, Mons. Volio. 3778

QUIERE VENDER sus muebles? Acuda a "La Gran Casa telmora", Teléfono 5039. 37 varas Norte. La Zamorana. Hacemos toda clase de transacciones comerciales. 3713

NECESITASE salomera en "Café Napoleón". Bien retribuida de las 8 a 22 horas. Trabajo liviano. Esquina Franton, Jai Alai. 3774

CARRO BUICK se vende barato con facilidades de pago Nieto & Co. S. A. 3776

SE NECESITA oficinista estenografiado con buen conocimiento del inglés. - Escriba detalles de sus experiencias y preparación al Apartado 760, San José. 3775

MOTOCICLO Plymouth Coupe de Luxe, menos de dos años de uso, como nuevo, se vende motivo viaje. Gerencio Compañía Eléctricas. 3762

PIANO muy bueno se vende de ocasión. - Para informes Teléfono 2871. 3765

DOY DINERO con hipoteca o prenda. Sociedades, negocio productivo. Compró casa, quinera para negocio. M. S. H. Apartado 879. San José. 3767

TRACTOR DIESEL para línea 24 pulgadas. Necesitamos en nuestra finca de Matina. Informes Compañía Bananera de Matina. Teléfono 2422. Apartado Número 1527. 3768

MATRIMONIO extranjero, busca dos cuartos elegantemente amueblados con cocina y baño. Dirigirse a LA TRICINA A. F. R. 3764

SE ALQUILA completamente amueblada la casa del Dr. Ricardo Moreno Casas en el Barrio González Lahmann. Informar Virgilio Calvo, en la Sastriera Brenes. Teléfono 2930. 3769

IPROTEGE DE TRES MODOS LAS ARMAS DE FUEGO!

Advertisement for 'LUBRICA LIMPIA' oil, featuring a logo and text describing its benefits for engines and machinery.

SE ALQUILA a familia sin hijos, apartamento pequeño. Paseo Colon. Teléfono 3632. 3759

SE ALQUILA un cuarto. Para informes frente al costado de la Casa Amarilla o al Teléfono 3245. 3755

COMPRO tres bicicletas nuevas, tipo corriente grande, que sean fuertes. Han pagado mensuales. Oigo propuestas. Diríjase a "Sportman" Tres Ríos. 3748

BUENOS PEONES se necesitan en Chitirra - Peralta; sueldo treinta céntimos la hora, buenas casas, buen clima, se da terreno para siembras. Alejandro Aguilar B., 225 varas al norte del Banco de Costa Rica. 3746

MATRIMONIO extranjero sin niños, busca apartamento con cocina o casa pequeña amueblada. Ofertas a Dr. S. Adu. 1294. 3747

ES UD. FILATELICO? Desea comprar o vender estampillas? Solicite hoy mismo nuestras instrucciones escribiendo a Hubert Watson, Apartado 1631 San José, Costa Rica. 3751

QUIERE VENDER sus muebles? Acuda a "La Castellana", Teléfono 5039. 37 varas Norte La Zamorana. Hacemos toda clase de transacciones comerciales. 3713

EN PENSION honorable se alquilan cuartos, con o sin muebles y con comida; se sirven comidas a domicilio y los domingos ofrecemos platos especiales. Tel. 3207. 3772

VENDO carro Ford 37 en muy buen estado y barato. Informes: Adrian González, Mercado Central. 3771

SIRVIENTAS se necesitan dos muy buenos. Múltiple presentarse sin recomendaciones. Casa de don César Nieto, céntrica Este Casa Amarilla, 3773

ALQUILO por largo tiempo, casa de renta tamaño, con muebles de sala, comedor, dormitorio, doble servicio sanitario, garage, patio grande y jardín. Preferible matrimonio solo. Informes: Gerencio Compañía Eléctricas. 3762

CASA de habitación en esta ciudad solicitada. Alquiler absolutamente garantizado. Inquilino serio y responsable. Ofertarse en un teléfono 2839 y 683 al Apartado 1947. 3756

OPTIMA oportunidad. Por motivo de traslado, se vende barato un muy buen tocadiscos y aparato. Informes en esta Administración. 3754

PRESENTADO A LA FEDERACION EL INFORME OFICIAL SOBRE LAS JIRAS FUTBOLISTICAS DEL "ORION" (Viene de la Pág. QUINCE)

Indudable que el rebote de la pelota en aquel terreno ros por fútbol mucho, pero debemos reconocer que el equipo de Curazao, que se está jugando en esa bella Isla puede estar en grado de apreciar la magnífica organización deportiva que tiene y la disciplina de los jugadores dentro y fuera de la cancha. En cuanto al balón, he de decirles que tienen la táctica europea de la pelota, pero a veces, tal vez no vistosa, pero a base de una perfecta colocación en los pases, haciendo un verdadero juego por los cuartos.

Advertisement for 'Casimir' clothing, featuring a portrait of a man and text describing the quality and variety of their garments.

Large advertisement for 'Gabadina Azul' jackets, highlighting the quality and style of the garments.

Advertisement for 'ONODA' alcohol, featuring a large graphic of a bottle and text describing the product.

SE INICIA HOY EL SEGUNDO TORNEO DE CAMPEONES NACIONALES. Se abian de clasificar campeones nacionales los jugadores de la Liga de Fútbol de San José. El torneo se jugará en la Bótica "La Violeta".

LAZONES NO CONVENCEN A QUIEN DE... (VIENE DE LA PAGINA NUEVE) - Necesitamos que los ojos de millones de muchos católicos, que están en tan reducido espacio de la vida, se abran a una nueva forma de pensamiento y el mundo que se abre a la vista.

En Aruba nos esperaba una comisión de la Liga de esa, que nos encontramos con los señores Klumper y Voss, y nosotros, consultamos al señor Sasso nos trasladaron en autos particulares al Hotel Palace, y nos llevaron a conocer el Estadio, desgraciadamente no pudimos entrar ni pelotear, pues debíamos jugar al día siguiente martes, pero el juez arbitral, terminando a bordo del Corral.

por varios miembros de los clubs, del Consejo y periodistas. Al día siguiente pasado, en la mañana llevé a los muchachos a la cancha de la Bótica para que conocieran la cancha, y al regresar a arreglar todos los Zapatos de los que venían desde Curazao, pues allí usaban muy malos en vez de buenos. El domingo 12 de marzo a las 4 de la tarde, después de las ceremonias protocolares se inició el primer partido a los once minutos con el arbitraje de Carlos Smith, quien empezó el partido con una serie de incursiones, pero los locales son mucho más hábiles. Jugaban, continuando el encuentro con los jugadores de Curazao de un centro de Lolo Rojas luego de cabeza el primer tiro. En el minuto 15 el partido continuó con un ligero avance de los locales en el primer tiempo. En el avance de los locales el delantero Zepke se alcanzaron con la cabeza la pelota la devolví con la mano (esto parece publicado por una revista de fútbol de Curazao) y lo devolví con la mano (esto parece publicado por una revista de fútbol de Curazao) y lo devolví con la mano.